
№1 (472) 
январь 2020

окружная газета

vk.com/szaopressa  
facebook.com/szaopressa
instagram.com/szao.mos

szaopressa.ru 

город

Центральные диаметры 
сделали проезд 
быстрее, дешевле 
и комфортнее стр. 4

персона

Актёр Иван Янковский:  
« Восстание декабристов 

можно много и долго 
изучать» стр. 13

Префект рассказал 
куркинцам 
о капремонте 
дворов

Сердечникам 
трёх категорий 
стали выдавать новые, 
эффективные лекарства стр. 6стр. 5

Из Китая — с кубком
стр. 3

Юные хоккеисты выиграли международный турнир

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й



2 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№1 январь 2020

П 
осле ремонта от-
крылась поликли-
ника Федера ль-
ного медицинско-

го биофизического центра 
(ФМБЦ) им. А.И.Бурназяна 
ФМБА России по адресу: ул. 
Гамалеи, 15. 

— Менее чем за полгода нам 
удалось обновить не толь-
ко интерьер, но и функцио-
нальность поликлиники. В 
регистратуре теперь работа-
ют электронная очередь и ин-
фоматы для самостоятельной 
запи си на приём, — расска-
зывает заведующая комплекс-
ным врачебным здравпунк-
том 3-го уровня ФМБЦ 
им. Бурназяна Ольга Касымо-
ва. — Кроме того, для удобства 
посетителей в поликлинике 
появились понятная и удоб-
ная навигация, объекты для 
маломобильных пациентов, а 

также буфет, где можно пере-
кусить после процедур.

После ремонта произошло 
ещё одно изменение: потоки 
пациентов — а это прикреплён-
ные сотрудники предприятий 

атомной отрасли, спортсмены 
сборных команд России и жи-
тели Москвы, пришедшие по 
записи, — обслуживаются у 
специалистов на разных этажах 
и, таким образом, не пересека-
ются и не создают очередей.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА 

новости округа

Москва
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СЕВЕРО-ЗАПАД

пожары

С начала нового года в 
округе произошло 25 пожа-
ров. Погибших и пострадав-
ших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
эвакуировали 
почти 60 человек

Вечером 6 января служ-
бу «01» вызвали в дом 18 
на улице Маршала Туха-
чевского. В общежитии 
№4 Московского техниче-
ского университета связи и 
информатики в подвале и 
на первом этаже было за-
дымление. Эвакуировали 
57 человек. Прибывшие 
пожарно-спасательные 
подразделения выяснили, 
что в подвале произошло 
короткое замыкание в све-
тильнике и случилось воз-
горание на площади 0,5 кв. 
метра. Огонь потушили с 
помощью порошкового ог-
нетушителя. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
Вам часто приходится посещать поликлинику?

56% — прихожу иногда, когда что-то заболит 
29% — вообще не хожу в поликлинику 
15% — да, я там постоянный пациент 

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий 
вопрос: 
Пользуетесь ли вы
Московскими 
центральными 
диаметрами?

Потоки 
пациентов 

не пересекаются 
и не создают 

очередей

Платформа Тушино станет Тушинской
П латформ у Ту ши-

но Рижского направ-
ления Московской же-
лезной дороги плани-
руют переименовать. 
Об этом сообщили в 
пресс-службе Департа-
мента транспорта и раз-
вития дорожно-транс-
портной инфраструк-
туры г. Москвы.

Вот уже более полуто-
ра месяцев по Рижскому 

направлению Москов-
ской железной дороги 
ходят поезда МЦД. 

— Чтобы интегри-
ров ат ь новы й ви д 
транспорта в существу-
ющую систему, необхо-
димо где-то унифици-
ровать названия стан-
ций метро, МЦК и бу-
дущих МЦД, а где-то, 
наоборот, сделать их 
разными, — пояснили 

в пресс-службе ведом-
ства.

Станцию Ту шино 
предлагают переимено-
вать в Тушинскую. Это 
поможет пользователям 
МЦД понять, что с этой 
станции можно совер-
шить бесплатную пере-
садку на метро «Тушин-
ская» Таганско-Красно-
пресненской линии.

Иван ЮЖНЫЙ

Поликлиника ФМБЦ имени Бурназяна 
в Щукине открылась после ремонта

Жители Строгина помогли 
Тарзану вернуться домой

В районных сообще-
ствах СЗАО стали появ-
ляться сообщения о за-
блудившейся собаке. 
Сначала рыжего поте-
ряшку в ошейнике увиде-
ли в районе Живописной 
улицы и привязали его на 
площадке. «Пёс явно до-
машний, кто-то его бро-
сил!» — переживали поль-
зователи соцсетей. А тем 
временем Александр, хо-
зяин собаки, не находил 
себе места в поисках сво-
его любимца.

— Он сорвался с повод-
ка рано утром, во время 
прогулки, — рассказал 
Александр. — Видимо, 
увидел что-то интерес-
ное, дёрнул, вырвался и 
убежал. А потом потерял-
ся. Я полдня искал Тарза-
на, пока мне не позвони-
ли с сообщением, что в 
соцсетях появилась его 
фотография.

За перемещени ями 
Тарзана следили всем 

Интернетом. С площад-
ки на Живописной он 
пропал: какой-то «до-
брый человек» отвязал 
собаку. Потом его увиде-
ли в трамвае №30: в груп-
пе «Подслушано Строги-
но» опубликовали фото, 
как пёс вальяжно лежит 
на полу. Затем пса заме-
тили в продуктовом ма-
газине и тоже опублико-
вали фото… А потом кто-
то догадался посмотреть 
внимательно на ошей-
ник, и Александру по-
звонили.

— Я очень благода-
рен людям, которые за-
вели Тарзана в подъезд, 
позвонили мне и дожда-
лись, чтобы передать со-
баку, — рассказал он. — 
Тарзан у меня ещё совсем 
молодой: ему чуть больше 
года. Я очень беспокоил-
ся. Теперь собака чипиро-
вана, и, надеюсь, больше 
мы его не потеряем.

Елена ХАРО

Менее чем за полгода 
удалось обновить 
и интерьер, 
и функциональность 
поликлиники

Удобно, когда 
железнодорожная 
платформа и станция метро 
носят одинаковые названия

Мама Александра, Ольга Николаевна, была счастлива 
снова увидеть Тарзана
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В о с п и т а н н и к и 
Хоккейной ака-
демии Дениса Аб-
дуллина, где за-

нимаются многие ребята из 
округа, на днях вернулись 
из Китая с кубком. Сбор-
ная юношей 12 лет завоева-
ла золото чемпионата, ко-
торый проводился в Харби-
не в честь Фестиваля льда 
и снега. Соперниками ре-
бят стали юные спортсме-
ны из США, Финляндии, 
Японии, Китая, Гонконга, 
Северной и Южной Кореи. 
Наши хоккеисты выиграли 
все семь матчей, в общей 
сложности отправив в во-
рота соперников 56 шайб.

Право представл ять 
Россию на этом турнире 

команда академии полу-
чила после ноябрьского 
успеха. Тогда на молодёж-
ном турнире «Кубок Мо-
сковского дома нацио-
нальностей» во дворце 
спорта «Янтарь» в райо-
не Строгино они опереди-
ли команды из других го-
родов России. Причём эти 
состязания они выигрыва-
ют второй год подряд.

— В Китае наши ребя-
та подружились с хокке-
истами из других стран. 
Надеемся в следующем 
году пригласить гостей 
уже к нам в Строгино — 
на очередной Кубок Дома 
нацио нальностей, — рас-
сказал Денис Абдуллин.

Ксения ФИРСОВА

Из Китая — с кубком

Москвичи выиграли 
все семь матчей, 

забросив в сумме 56 шайб

что построят

На наб. Новикова-Прибоя, вл. 6/3/1, 
рабочие приступили к возведению 
очередной многоэтажки. Квартиры в 
ней получат участники столичной про-
граммы реновации. Об этом сообщи-
ли в префектуре Северо-Западного 
округа.

— На данной площадке запланиро-
вано строительство жилого дома, со-
стоящего из одного корпуса. Он позво-
лит переселить порядка 402 жителей 
из двух сносимых пятиэтажек, — го-
ворится в сообщении.

В новом доме будет 176 квартир. 
В каждой из них установят новые 
стеклопакеты, электроплиты на кух-
нях, оборудуют санузлы и лоджии. На 
подземном этаже обустроят подзем-
ную автостоянку на 42 машино-ме-
ста. Первый этаж будет нежилым. 
Там расположатся аптеки, парик-
махерские, магазины и другие полез-
ные учреждения. После того как стро-
ители закончат возводить многоэтаж-
ку, они приступят к благоустройству 
территории вокруг. Во дворе и возле 
дома планируют высадить деревья и 
кустарники, создать спортивные, дет-
ские площадки и места отдыха.

Сдать дом в эксплуатацию строите-
ли намерены в 2021 году. 

Павел НИКИТИН

Определены места крещен-
ских купаний в Северо-За-
падном округе. Их оборудуют 
во всех районах СЗАО, кро-
ме Куркина и Южного Ту-
шина. А в Строгине и в Хо-
рошёво-Мнёвниках будет по 
две проруби. 

На семи площадках купа-
ния начнутся в 18 часов 18 
января и продолжатся целые 
сутки, а к одной из самых 
больших купелей округа, ко-
торая оборудована в Строгин-
ской пойме (ул. Твардовского, 
вл. 16, корп. 3), можно подхо-
дить ещё раньше: там всё бу-
дет готово уже в 12 часов дня. 

В префектуре СЗАО преду-
предили, что в этом году ку-
пания не будут проходить на 
пруду в посёлке Рождестве-
но и на деривационном кана-
ле. Поэтому тем, кто привык 
окунаться в прорубь именно 
там, нужно выбрать для себя 
новую площадку.

Просьба ко всем жителям 
округа: окунаться на Кре-
щение именно в специально 
предназначенных для этого 
местах. Там будут дежурить 
спасатели, обустроят удоб-
ные спуски в воду и разде-
валки.

Но прежде чем пойти ку-
паться, трезво оцените свои 
возможности. Врачи реко-
мендуют окунаться в про-
рубь только закалённым лю-
дям, тем, кто обливается кон-
трастным душем, много гуля-
ет на свежем воздухе. Если у 
вас есть хронические воспа-
лительные заболевания носо-
глотки, хронические бронхо-
лёгочные, сердечно-сосуди-
стые заболевания, заболе-
вания центральной нервной 
системы, то вам купание в 
ледяной воде категорически 
противопоказано.

Но даже здоровым людям 
не советуют нырять с голо-
вой и задерживаться в про-
руби более чем на минуту.

С собой обязательно возь-
мите полотенце, чтобы сразу 
растереться и избежать пере-
охлаждения. Оденьтесь так, 
чтобы можно было быстро 
и легко влезть в свои вещи. 
Они должны быть свобод-
ными, тёплыми, с мини-
мальным количеством за-
стёжек. Согреваться после 
проруби нужно горячим 
чаем, но ни в коем случае 
не алкоголем.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Хорошёво-
Мнёвниках 
начали строить 
стартовый дом

В СЗАО оборудуют 
восемь мест 
для крещенских купаний

После победы на соревнованиях в Строгине юные хоккеисты выиграли 
международный турнир

Сборная юношей 12 лет 
завоевала золото
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С момента запуска в 
конце ноября пер-
выми двумя марш-
рутами Москов-
ских центральных 

диаметров (МЦД) воспользо-
вались 15,5 миллиона пасса-
жиров. Об этом сообщили в 
пресс-службе столичного Де-
партамента транспорта.

Пять самых 
популярных станций

Московские центральные диа-
метры — уникальный проект сто-
лицы. Сегодня поезда курсируют 
по двум маршрутам — от Лобни до 
Одинцова и от Нахабина до По-
дольска. МЦД удалось подгото-
вить к запуску всего за несколь-
ко лет. В крупных городах Европы 
на создание такой транспортной 
системы потратили десятилетия.

Поезда ходят по графику ме-
трополитена — с 5.30 до 1.00. 
Отменены технологические 
окна, во время которых элек-
трички не курсировали. Сей-
час в сутки МЦД пользуются 
532 тысячи человек. 

— В пятёрку самых востре-
бованных станций, до которых 
пассажиры строят свой марш-
рут, входят Курская, Баковка, 
Шереметьевская, Тушинская 
и Царицыно, — рассказали в 
пресс-службе столичного Де-
партамента транспорта.

Не подстраиваюсь 
под расписание

Открытие диаметров создало 
десятки альтернативных марш-

рутов передвижения по городу. 
Пересадка с диаметров на МЦД 
по карте «Тройка» бесплатная. 
Можно значительно сэконо-
мить на проезде.

Илья Бакулин живёт на Ту-
шинской улице, электричками 
пользуется постоянно. 

 — Железнодорожная стан-
ция в пяти минутах ходьбы от 
моего дома, — говорит он. 

Открытие МЦД Илья вос-
принял с энтузиазмом:

— Раньше мне всегда при-
ходилось подстраиваться под 
жёсткое расписание электри-
чек, да ещё был технический 
перерыв днём. Сейчас поез-
да ходят раз в несколько ми-

нут, как в метро, — это удоб-
но. Большой плюс и в том, что 
не надо отдельно покупать би-
лет на электричку, а отдельно 
на метро. Бесплатная пересадка 
экономит время и деньги.

Разработали в России 

По МЦД курсируют совре-
менные поезда «Иволга». Со-
ставы собирают на Тверском 
вагоностроительном заводе. 
Специалисты спроектирова-
ли специальную систему плав-
ного разгона и торможения, ко-
торая обеспечивает максималь-
ную безопасность поездок.

В вагонах установлены широ-

кие двери, и посадка-высадка 
пассажиров производится бы-
стрее. Воздух обеззараживается 
с помощью ультрафиолетовых 
ламп. Кроме того, в электропо-
ездах «Иволга» работает систе-
ма автоматической вентиляции.

Пока курсируют как «Ивол-
ги», так и обычные электрички. 

Однако в перспективе на диа-
метрах будут ходить только со-
временные поезда, собранные 
в Твери.

Большие перспективы

В перспективе откроются ещё 
три направления МЦД. По диа-
метру «Ленинградско-Казан-
ский» поезда будут ходить от 
Зеленограда до Раменского, по 
диаметру «Киевско-Горьков-
ский» — от Железнодорожно-
го до Апрелевки, по диаметру 
«Ярославско-Павелецкий» — 
от Пушкино до Домодедова. 

МЦД от Пушкино до Домо-
дедова станет полноценным 
наземным метро для жите-
лей Ярославского района. На 
уже существующих останов-
ках Ярославского направления 
Московской железной дороги 
оборудуют удобные места по-
садки. Добраться до центра го-
рода жители Ярославского рай-
она смогут намного быстрее. 

Будет развиваться инфра-
структура на уже открытых 
участках МЦД. Новая остров-
ная платформа появится на 
станции Бескудниково, через 
которую от Лобни до Одинцо-
ва проходят поезда. Также на 
станции появится крытое по-
мещение — конкорс, где пасса-
жиры смогут ожидать свой по-
езд. А на улице Яблочкова через 
пути Савёловского направле-
ния Московской железной до-
роги построят два подземных 
перехода. 

Роман НЕКРАСОВ,
Никита ПАНОВ

В пятёрку самых 
востребованных 
станций входит

в том числе 
и Тушино

Удобные поезда, 
разгон плавный

В сутки МЦД пользуются 
более полумиллиона 
пассажиров

Более 300 детей посетили 
Москву по приглашению мэра

В новогодние праздники более 320 
детей из регионов России и ближнего 
зарубежья посетили столицу по при-
глашению мэра Сергея Собянина. 

— Это 26 делегаций из 17 регионов 
России. 323 ребёнка в возрасте от 9 
до 15 лет и 57 провожающих, — со-
общил накануне Нового года руко-
водитель Департамента националь-
ной политики и межрегиональных 
связей г. Москвы Виталий Сучков 
на пресс-конференции в инфор-
мационном центре Правительства 
Москвы. 

В Москве побывали ребята из До-
нецкой и Луганской Народных Ре-
спублик, а также дети военнослу-
жащих Черноморского, Балтийско-
го и Северного флотов, Каспийской 
флотилии, сотрудников Северно-
го машиностроительного предпри-
ятия и погранслужбы ФСБ. Кроме 

того, приглашения получили дети из 
многодетных и социально незащи-
щённых семей, победители и призё-
ры региональных и всероссийских 
конкурсов и олимпиад. Проживали 
они в комфортабельной гостинице, 
построенной к чемпионату мира по 
футболу 2018 года. 

Кроме новогодних ёлок и традици-
онных экскурсий, участники деле-
гаций смогли в интерактивном фор-
мате лучше узнать столицу благода-
ря проекту «Город открытий». Дети 
посетили креативные кластеры, вы-
сокотехнологичные компании, ин-
ституты, а также учреждения куль-
туры. Среди них — смарт-библио-
тека им. Ахматовой, Останкинская 
башня, Третьяковская галерея, ста-
дион «Открытие Арена» и дизайн-за-
вод «Флакон». 

Татьяна ЗЕЛЕНОВА 

По МЦД курсируют 
современные 

составы «Иволга»

Ребята и развлекались, 
и узнавали столицу
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26д е к а -
бря пре-
фект Се-
веро-За-

падного округа Алексей 
Пашков ответил на во-
просы жителей района 
Куркино. Встреча прохо-
дила в школе №2005 на 
Родионовской улице.

Людей интересовали 
ответы на вопросы, свя-
занные с транспортной 
доступностью района, с 
благоустройством, с ра-
ботой школ. 

Рекорд 
по деревьям 
и кустарникам

Встреча началась с до-
клада главы управы рай-
она Дениса Тараканова. 
Он рассказал, что недав-
но созданный в Куркине 
парк «Пальмира» вошёл в 
число лучших парков Мо-
сквы. Там высажено более 
100 деревьев и 5 тысяч ку-
старников разных сортов. 

— Продолжая тему зе-
лёных насаждений, отме-
чу, что в этом году по все-
му району было высажено 
рекордное число зелёных 
насаждений — более 300 
деревьев и 20 тысяч ку-
старников, а на многих 
территориях, ранее зака-
танных в асфальт, разби-

ли газоны, — пояснил Де-
нис Тараканов. 

Он также рассказал о 
благоустройстве дворовых 
территорий, о реконструк-
ции районного катка. Те-
перь здесь реконструиро-
вано охлаждающее обору-
дование, обновлён ассор-
тимент проката коньков, 
появилась сетка, разде-
ляющая тех, кто играет в 
хоккей и просто катается. 
А ещё на катке появился 
автомат с кофе.

Глава управы напомнил 
о принятом властями го-
рода важном решении: 
отстойно-разворотная 

площадка (ОРП) для об-
щественного транспорта 
будет построена не в цен-
тре района, как планиро-
валось ранее, а на Маш-
кинском шоссе. 

— На пересечении 
Юровской и Соколо-
во-Мещерской улиц, где 
как раз и хотели постро-
ить ОРП, появится фе-

стивальная площадка, 
— продолжил Денис Та-
раканов. — На ней будут 
размещаться ярмарки 
цикла «Московские се-
зоны». Эту идею поддер-

жали более 80% опрошен-
ных на портале «Актив-
ный гражданин» и одо-
брили на уровне города. 
Возможно, в следующие 
новогодние праздни-
ки фестиваль «Путеше-
ствие в Рождество» прой-
дёт именно там.

За состоянием 
дворов следят все

После выступления гла-
вы управы настала оче-
редь вопросов жителей.

Так, мужчина из дома 
13, корп. 4, на Родионов-
ской улице поинтере-
совался у префекта, как 

принимаются решения о 
ремонте дворов и на чём 
они основываются.

— Капитальный ремонт 
в каждом дворе проводят 
в среднем раз в семь лет, 
— ответил Алексей Паш-
ков. — В регламенте так-
же прописаны условия 
для ежедневной эксплу-
атации: качели должны 
быть исправны, асфальт, 
малые архитектурные 
формы и резиновое по-
крытие — в хорошем со-
стоянии. На ремонтные 
работы выделяются сред-
ства города, а занимается 
ими ГБУ «Жилищник».

Алексей Пашков так-
же добавил, что за состо-
янием дворов тщательно 
следят: его проверяют и 
Административно-тех-
ническая, и Жилищная 
инспекции, и Госстрой-
надзор. Ну и конечно, 
сами жители. Они пи-
шут о замеченных недо-
чётах на портале «Наш го-
род». На эти жалобы реа-
гируют незамедлительно. 

— Если говорить о Кур-
кине, то здесь наимень-
шее в округе количество 
жалоб на состояние дво-
ровых территорий, — от-
метил префект.

В следующем году 
откроются 
две школы

Жительница дома 51 на 
Новокуркинском шоссе 
пожаловалась, что в шко-
ле, которую посещает её 
ребёнок, девять 1-х клас-
сов, в каждом из них — бо-
лее 30 человек. Женщина 
волнуется, что такое коли-
чество школьников может 
отрицательно сказаться на 
качестве обу чения.

По словам префекта, 
существующие в Куркине 

школы вмещают 8700 де-
тей, а зарегистрированы в 
районе 8200 школьников. 
Получается, что школы 
строят даже с запасом, 
но заполняются они жи-
телями близлежащих до-
мов Московской области. 
Кстати, в следующем году 
в эксплуатацию планиру-
ется ввести ещё две шко-
лы — на Воротынской и 
Юровской улицах.

— Школы строят по ин-
дивидуальным проектам, 
они оснащены современ-
ным оборудованием, — 
говорил префект. — При 
современных методиках и 
технологиях большое ко-
личество учеников в школе 
никак не влияет на полу-
чение знаний. Куркинские 
школы входят в рейтинг 
лучших школ Москвы. 

Со школами был свя-
зан ещё один вопрос. 
Так, жительница дома 
16 на Воротынской ули-
це волнуется, что в связи 
с открытием в следую-
щем году нового здания 
школы №1985 на той же 
улице их двор заполнят 
машины. Алексей Паш-
ков ответил, что этот во-
прос будут решать в отде-
ле транспорта префекту-
ры: рассмотрят варианты 
организации движения, 
предложенные управой, 
и выберут оптимальный. 

Был задан вопрос и об 
улицах Захарьинской и 
Новогорской. По словам 
жителя, там очень плохое 
состояние дорог.

— Капитальный ре-
монт этих улиц заплани-
рован на 2020 год, — от-
ветил Алексей Пашков. 
— Работы будут проведе-
ны ГБУ «Автомобильные 
дороги города Москвы», и 
начнутся они уже весной. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Каток в Куркине обновили
Префект СЗАО ответил на вопросы жителей района

Капитальный ремонт улиц 
Захарьинской и Новогорской 

запланирован на 2020 год

Жители задавали 
вопросы префекту 
и после встречи

Актовый зал 
школы №2005 
был полон

В Хорошёво-Мнёвниках на год ограничили движение
В связи со строительством 

станции «Улица Народного 
Ополчения» Большой коль-
цевой линии метро автомо-
билистам будет трудно про-
ехать по проспекту Марша-
ла Жукова. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе столичного 
Центра организации дорожно-
го движения (ЦОДД).

— С 1 января по 31 дека-
бря круглосуточно ограниче-
но движение на двух участках 

проспекта Маршала Жукова, 
— рассказал представитель 
пресс-службы ведомства.

Четыре полосы перекрыли 
на участке от дома 3 до дома 
9 на проспекте Маршала Жу-
кова и обустроили временные 
расширения проезжей части. 
На другом участке — от дома 
21, корп. 1, стр. 1, до дома 27 
на том же проспекте Маршала 
Жукова — перекрыли три по-
лосы. На этом участке доро-

ги также сделали временные 
расширения.

Напомним, что новая стан-
ция БКЛ разместится под 
проспектом Маршала Жуко-
ва. Планируют построить два 
подземных вестибюля. Выйти 
можно будет к улицам Демья-
на Бедного, Народного Опол-
чения и Мнёвники. Открыть 
станцию планируют уже в 
этом году.

Никита ПАНОВ

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru
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Жи т е л е й 
с т о л и -
цы, кото-
рые стра-
дают сер-

дечно-сосудистыми за-
болеваниями, обеспечат 
бесплатными лекарства-
ми. Город закупает во-
семь новых эффектив-
ных препаратов. Подроб-
нее о них «СЗ» рассказала 
Юлия Сергеева, главный 
врач городской поликли-
ники №180, которая нахо-
дится в районе Митино.

Кому полагаются

Бесплатными лекар-
ствами обеспечат три ка-
тегории больных. Пер-
вая — это те, кто перенёс 
острый инфаркт миокар-
да. С 1 января они могут 
получать два современ-
ных препарата — «Пра-
сугрел» и «Тикагрелор» 
— в течение года. Раньше 
срок обеспечения льгот-
ными лекарственными 
препаратами пациентов, 
перенёсших острый ин-
фаркт миокарда, состав-

лял полгода, теперь — год. 
Увеличение этого интер-
вала позволит значитель-
но снизить риск повтор-
ного инфаркта.

Вторая категория па-
циентов — те, кто страда-
ет мерцательной аритми-
ей. Уже с ноября прошло-
го года они имеют право 
бесплатно получать три 
новейших антикоагулян-
та — «Апиксабан», «Даби-
гатрана этексилат» и «Ри-

вароксабан». Эти препа-
раты препятствуют обра-
зованию тромбов, снижая 
риск инсульта. Принимать 
их, как правило, нужно по-
жизненно. Для этой груп-
пы также продолжат заку-
пать «Варфарин».

По словам Юлии Сер-
геевой, за ноябрь и де-

кабрь пациентам город-
ской поликлиники №180 
с диагнозом «мерцатель-
ная аритмия» было выпи-
сано более 840 льготных 
рецептов на бесплатные 
антикоагулянты.

В третью категорию 
входят больные с высо-
ким уровнем холестери-
на в крови — люди, стра-
дающие гиперлипидеми-
ей с очень высоким риском 
развития сердечно-сосу-
дистых заболеваний. С 1 
января такие пациенты 
имеют право на «Алиро-
кумаб», «Эволокумаб» и 
«Эзетимиб».

Как получить

Рецепт на бесплатные 
лекарства пациенты могут 
получить у кардиолога.

Врач может отказать 
в выписке льготных ле-
карственных препаратов 
только в случае отсут-
ствия медицинских по-
казаний для назначения 
и если пациент не являет-
ся жителем Москвы.

Елизавета БОРЗЕНКО

Рецепт 
пациенты 

могут 
получить 

у кардиолога

От повторного инфаркта 
защитит «Тикагрелор»
Сердечникам начали выдавать новые льготные препараты

Бесплатными лекарствами 
обеспечат три категории больных

Пожилые жители СЗАО 
полюбовались видами вечерней Москвы

Более 60 пожилых лю-
дей из Северного Туши-
на и Куркина совершили 
вечернюю экскурсию по 
центру столицы, иллю-
минованному к новогод-
ним и рождественским 
праздникам.

В роли гидов выступили 
учащиеся 8-х и 9-х клас-
сов школы №2005 в рай-
оне Куркино — Галина 
Николаева и Анастасия 
Иванова (педагог Динара 
Мянсуровна Сейфетди-
нова), а также Дарья Го-
ворова и Алина Рябчико-
ва (педагог Алина Серге-
евна Немчинова).

Они увлекательно рас-
сказали не только о наи-
более значимых собы-
тиях прошлого и совре-
менности Москвы, но и 
о малоизвестных фактах 
истории города. Ком-
форт и безопасность пу-
тешествия обеспечивали 

сотрудники Управления 
социальной защиты на-
селения.

Экскурсанты остались 
очень довольны поезд-
кой.

Нина Ивановна Свири-
на с улицы Свободы дав-
но хотела полюбоваться 
столицей в праздничном 
убранстве.

— И вот моя мечта ис-
полнилась! Разом уви-
дела огни Тверской ули-
цы, Манежной площади, 
Большого театра. Красо-
та неописуемая! — сказа-
ла Нина Ивановна.

— Экскурсия замеча-
тельная, красота нео-
быкновенная, море удо-
вольствия! — поделилась 
впечатлениями Жанна 
Борисовна Сигал с ули-
цы Соловьиная Роща. — 
И погода была с нами за-
одно: ни дождь, ни снег 
не помешали насладить-

ся видами храма Христа 
Спасителя, делового цен-
тра «Москва-Сити», пар-
ка Победы.

Юные гиды Настя Ива-
нова и Галя Николаева 
рассказали, что понача-
лу очень переживали, бо-
ялись: вдруг слушателям 
что-то не понравится.

— Но, познакомившись 
с нашими экскурсанта-
ми поближе, мы успоко-
ились, — делятся школь-
ницы. — Думаем, сумели 
заинтересовать их.

— В основу идеи легли 
два проекта: «Диспансе-
ризация маломобильных 
групп населения» и «Мо-
сковский экскурсовод». 
Жители СЗАО, нужда-
ющиеся в дополнитель-
ной опеке при передви-
жении, получили воз-
можность посмотреть, 
какая красота предстала 
перед глазами москви-

чей и гостей столицы. А 
школьники — участни-
ки проекта «Московский 
экскурсовод» приобрели 

первый опыт проведения 
автобусной экскурсии и 
почувствовали себя важ-
ными и нужными стар-

шему поколению, — рас-
сказала инициатор про-
екта Ирина Белых.

Оксана МАСТЮГИНА

Экскурсанты остались 
очень довольны поездкой
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Москва пере-
шла на раз-
д е л ь н ы й 
сбор мусо-
ра. Ещё с 

начала осени во дворах на-
шего округа начали ставить 
баки разных цветов: серые 
— для остатков пищи, си-
ние — для того, что можно 
отправить на переработ-
ку: для пластика, бумаги, 
стекла и металла. 

Корреспондент «СЗ» 
прогулялся по дворам и 
узнал, как оценивают но-
вовведение местные жи-
тели.

Решили делать, 
как в Европе

Жительница дома 2/14 
на Вишнёвой улице Вера 
Леонова уже давно по-
ставила на кухне второе 
ведро: одно использует 
для пищевых отходов, 
во второе выбрасывает 
пластиковые и стеклян-
ные бутылки, консерв-
ные банки. 

— Два ведра для разных 
видов отходов я завела по 
совету сына, — признаёт-
ся женщина. — Он дол-
гое время жил в Европе, 
где уже давно сортируют 
мусор. 

Себя же в вопросах сор-
тировки мусора Вера Ле-
онова считает пока но-
вичком.

— Недавно купила сок 
в коробке и не знала, го-
дится ли потом эта упа-
ковка для переработ-
ки. Пришлось звонить 
сыну, чтобы разъяснил, 

— смеётся она. — Оказа-
лось, пакеты «Тетра Пак» 
из-под соков не перера-
батываются. Значит, их 
нужно выбрасывать в се-
рый контейнер. 

Нужна помощь 
волонтёров

Наталья Милосердо-
ва из дома 14 на Подмо-

сковной улице разделя-
ет мусор уже целый год. 
Новыми баками пользу-
ется, но считает, что си-
стема сбора до конца ещё 
не отлажена. 

— Часто непонятно, 
куда и что выбрасывать. 
Мне кажется, нужна по-
мощь волонтёров, кото-
рые бы разъясняли, для 
каких именно отходов 

предназначены баки, — 
считает она. — Понятно, 
что у каждого бака во-
лонтёра не поставишь. Но 
если они хоть пару раз по-
дежурят, то разделять му-
сор наверняка будет боль-
ше людей. 

До установки новых 
контейнеров Наталья 
пользовалась сетчатыми 
— для пластика.

— Слышала, что пока 
«сетки» убирать не будут. 
Это правильно! Жители к 
ним уже привыкли, — го-
ворит она. 

«Лучше 
из отходов 
полезные вещи 
делать»

Ольга Константино-
ва из дома 9, корп. 3, на 
улице Героев Панфи-
ловцев по-прежнему вы-
брасывает мусор в одно 
ведро. 

— У меня ребёнок под-
растает. Всё своё время 
трачу на него. Некогда 
разбираться, что и куда 
нужно выбрасывать, — 
говорит она.

А вот Юлия Ветлиц-
кая, которую я встретил 
на улице Циолковского, 
считает, что раздельный 
сбор мусора — важная 
тема. Она собирается пе-
реезжать в Покровское- 
Стрешнево и сейчас вы-
бирает квартиру. 

— Вижу, что у домов 
баки для разных видов 
отходов стоят. Для меня 
это очень важно, ведь я 
ещё два года назад дома 
два ведра поставила и 
разделяю мусор. Счи-
таю, пусть лучше из от-
ходов после переработки 
полезные вещи делают, а 
не увозят на полигоны, 
которые загрязняют воз-
дух, — говорит она.   

Иван ЮЖНЫЙ

Не все пока 
понимают, 

какой мусор 
годится 

для 
переработки

А для мусора — два ведра
Корреспондент «СЗ» выяснял, как жители округа осваивают 
раздельный сбор отходов

вопрос — ответ

Почти два года 
Тепличный пере-

улок ремонтируют. Что там 
делают и когда закончат 
работы?

Людмила Сергеевна, 
Тепличный пер., 5

— В Тепличном переулке и 
на улице Маршала Малинов-
ского подрядной организацией 
ПАО «МОЭК» ведутся работы 
по реконструкции магистраль-
ной тепловой сети ТЭЦ-16 для 
обеспечения бесперебойного 

теплоснабжения жителей зи-
мой. Срок окончания работ в 
соответствии с продлённым 
ордером — 15 июня. После 
завершения работ подрядная 
организация должна благо-
устроить территорию, — со-
общил глава управы района 
Щукино Олег Железняк.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. 
Эл. почта: shukino-uprava@mos.ru
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все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

Не принесли 
очередной номер газеты?  

Вера Леонова 
с улицы Вишнёвой 
уже приспособилась

Когда завершатся работы 
в Тепличном переулке?
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 В нашем дворе на детской 
площадке не горит лампа в 

светильнике. Темнеет рано, гулять 
с детьми невозможно. Просьба 
восстановить освещение.

Светлана, 
ул. Фабрициуса, 17, корп. 1

На детской площадке замени-
ли перегоревшую лампу. Так что 
теперь здесь можно и в тёмное 
время суток безопасно гулять.

— В настоящее время осве-
щение работает в полном объ-
ёме, как положено по регламен-

ту технической эксплуатации на-
ружного освещения. Уличный 
фонарь включается с наступле-
нием сумерек и отключается на 
рассвете, — сообщили в ГУП 
«Моссвет».

По утверждённому графику в 
зимнее время наружное освеще-
ние включается примерно в 16.15 
и отключается утром около 8.30.

Маргарита ИВАНОВА

Тел. горячей линии АО «ОЭК» 
(диспетчерская) (495) 587-8760. Эл. почта: 
mossvet@mossvet.ru, one_window@
mossvet.ru

На детской площадке 
на Фабрициуса стало светлее

 На остановке перед 
въездом на 

Хорошёвский мост ждать 
троллейбус холодно и 
мокро: в павильоне 
выбито заднее стекло. 
Надо вставить. 

Антон,
просп. Маршала Жукова

Павильон ожидания 
на остановке «Хорошёв-
ский мост», где курсиру-

ют троллейбусы №20, 20к, 
21, 65 и автобусы №597, 
86т, приведён в порядок. 
Об этом сообщили в Де-
партаменте транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы.

— Недостающее стекло 
вставлено, одновремен-
но укрепили конструк-
цию, проверили целост-
ность крыши, почисти-

ли таблички с указанием 
маршрутов и щит с кар-
той, — уточнили в депар-
таменте. — Рядом с пави-
льоном размещены две 
урны, они тоже в исправ-
ности.

Марина 
МАКЕЕВА

Контакт-центр «Московский 
транспорт»: тел. (495) 539-5454. 
Оставить сообщение можно 
на сайте transport.mos.ru 

Перед Хорошёвским 
мостом 
остеклили остановку

 Жители Живописной улицы 
вынуждены идти 

к остановке общественного 
транспорта и к пешеходному 
переходу, что рядом с домом 9, 
по грязи. Узкий придорожный газон 
засыпали землёй, приходится идти 
по нему.

Николай Евгеньевич, 
Живописная ул.

— Сотрудники «Жилищника» 
обустроили подходы к трамвай-
ным путям и к пешеходному пере-
ходу на Живописной улице у дома 
9, — сообщил зам. директора ГБУ 
«Жилищник района Хорошёво-
Мнёвники» Денис Комиссаров. — 
Сейчас они выложены тротуарной 
плиткой.

Он уточнил, что прежде газон 

вдоль трамвайных путей был вы-
топтан, недавно его рекультивиро-
вали: насыпали свежий грунт и по-
сеяли траву. После восстановления 
газона по нему проложили дорож-
ки из плитки. 

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Хорошёво-
Мнёвники»: Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. Эл. почта: nfo@dez-hm.ru

На Живописной обустроили подходы к трамвайной остановке

Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте 
вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти 
ответы и помочь 
в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

 Куда-то подева-
лась водосточная 

труба с заднего фасада 
нашего дома, остались 
только крепления. 
Восстановите, 
пожалуйста. 

Светлана, 
ул. Аэродромная, 6

Старая водосточная 
труба была демонтиро-
вана и убрана с заднего 
фасада кирпичной че-
тырёхэтажки на Аэро-
дромной улице в свя-
зи с капитальным ре-
монтом. Об этом сооб-
щили в управе района 
Южное Тушино.

— Сейчас на стене, на 
этом же месте, установ-
лен новый водосток из 
современных материа-
лов, — добавили в отделе 
благоустройства управы. 

Работы по замене 
водостоков проведе-
ны также на Вишнё-
вой ул., 18; на просп. 
Маршала Жукова, 17, 
корп. 3; на ул. Фабри-
циуса, 33, корп. 4, и по 
другим адресам.

Марина МАКЕЕВА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701.
Эл. почта: SZAO-UTUSH@
mos.ru.
Сайт: tushino-juzhnoe.mos.ru

На Аэродромной 
улице 
восстановили 
водосточную 
трубу

Остановочный 
павильон выглядит 
теперь как новый

 У нашего подъезда стоит ветхая 
урна, дно отвалилось, мусор падает 

на землю. Просим помочь, чтобы её 
заменили.

Максим, 
наб. Новикова-Прибоя, 16, корп. 2, подъезд 4

— Наши работники заменили урну у 
подъезда дома по данному адресу, — со-
общил зам. директора ГБУ «Жилищник 
района Хорошёво-Мнёвники» Денис Ко-
миссаров. 

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1, тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: nfo@dez-hm.ru

У дома на Новикова-Прибоя заменили урну
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Мусор падает 
куда надо

 Перед домом 38 на 
проезде Донелай-

тиса располагается 
большая детская площад-
ка в виде комплекса с 
горками и лестницами. 
Там разбито одно из 
окошек. Это опасно, 
нужно срочно заменить 
стекло.

Анна, пр. Донелайтиса

— Сотрудники «Жи-
лищника района Юж-
ное Тушино» вышли 
на место и проверили 
техническое состояние 
всех игровых форм на 
детской площадке. Они 
установили новое стек-

ло на детском игровом 
комплексе, а также за-
менили износившуюся 
оплётку цепей подве-
сов качелей. Также был 
установлен информаци-
онный стенд с правила-
ми пользования детской 
площадкой, — сообщил 
глава управы района 
Южное Тушино Алек-
сандр Ерохов.

Маргарита ИВАНОВА
Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: SZAO-UTUSH@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

На проезде Донелайтиса 
отремонтировали 
игровой комплекс

На детском игровом комплексе установили новое стекло
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41-летнюю жи-
т е л ь н и ц у 
Санкт-Петер-

бурга задержали сотруд-
ники уголовного розыска 
УВД по СЗАО.

Отвлекла вопросом 
в магазине

Одной из первых в поли-
цию обратилась пожилая 
жительница Северного 
Тушина. Утром она отпра-
вилась в банк, чтобы снять 
пенсию, после пошла в ма-
газин за продуктами. Ког-
да пришла домой, обнару-
жила, что у неё пропал ко-
шелёк, в котором лежало 
около 30 тыс. рублей.

— Просмотрев запи-
си камер видеонаблюде-
ния, мы увидели подо-
зрительную женщину, 
которая сначала крути-
лась возле нашей постра-
давшей в помещении бан-
ка, а потом в магазине, — 
рассказал сотрудник 8-го 
отделения отдела уго-
ловного розыска УВД по 
СЗАО Илья Яшин. — Она 
в определённый момент 
отвлекла пенсионерку ка-
ким-то вопросом, затем 
быстро залезла в её сум-
ку, которая стояла в про-
дуктовой тележке, и взя-
ла оттуда кошелёк.

С банковской 
карты пропало 
500 тысяч

По горячим следам за-
держать попавшую под 
подозрение оперативни-
ков женщину не удалось. 

А тем временем в поли-
цию стали поступать но-
вые данные о пострадав-
ших. У некоторых из них 
пропадали банковские 
карты после посещения 
банков, а затем исчезали 

крупные суммы со сче-
тов. Например, у 83-лет-
ней пенсионерки в ап-
теке, расположенной на 
улице Фабрициуса, по-
хитили из сумки паспорт, 
сберегательную книжку и 
деньги.

С одной банковской 
карты в течение несколь-
ких дней было снято око-
ло 500 тысяч рублей, пока 
её настоящая владелица 
об этом не узнала. 

После масштабных 
оперативно-разыскных 

мероприятий сотрудни-
ки уголовного розыска 
задержали подозревае-
мую. Как выяснилось, в 
Москве она бывала в на-
чале месяца – приезжа-
ла как на работу. Пред-
положительно «работа-
ла» вместе с помощни-
цей, которая отвлекала 
вопросами и разговорами 
потенциальных жертв. 
Одной из старушек она, к 
примеру, предложила по-
пробовать пирожок, пока 
подельница похищала из 
сумочки жертвы банков-
скую карту.

После удачной «охоты» 
они уезжали обратно в 
Санкт-Петербург.

— На сегодняшний 
день установлена при-
частность лишь одной из 
женщин, — говорит на-
чальник 8-го отделения 
ОУР УВД по СЗАО Анд-
рей Панкратьев, — но 
следствие продолжается. 
Пользуясь случаем, хочу 
предупредить людей, ко-
торые снимают деньги в 
банкоматах: всегда при-
крывайте рукой клавиа-
туру банкомата, когда на-
бираете ПИН-код, и сле-
дите, чтобы рядом с вами 
в этот момент никто не 
стоял. 

Елена ХАРО

Одной из старушек 
она предложила попробовать 

пирожок, пока подельница 
похищала карту

Тень за спиной
Полицейские СЗАО вычислили ловкую карманницу из Питера

В Покровском-
Стрешневе 
ограбили девушку

Жертвой грабителей ста-
ла 28-летняя приезжая. На 
Волоколамском шоссе двое 
молодых людей ударили её 
и похитили сумку с деньга-
ми, мобильным телефоном 
и банковской картой. Общая 
сумма ущерба составила 70 
тыс. рублей. Оперуполномо-
ченные уголовного розыска 
задержали двух подозрева-
емых — безработных моло-
дых людей 26 и 27 лет. Они 
посуточно арендовали жильё 
в Стремянном переулке. На-
чато уголовное дело по ста-
тье «грабёж». 

В Южном 
Тушине поймали 
наркоторговца

На Лодочной улице поли-
цейские задержали нарко-
сбытчика. В ходе патрулиро-
вания территории сотрудни-
ки отдельной роты патруль-
но-постовой службы полиции 
ОМВД России по району Юж-
ное Тушино обратили внима-
ние на подозрительного муж-
чину. Его остановили и досмо-
трели. У 38-летнего жителя 
Подмосковья обнаружили и 
изъяли свёрток с белым ве-
ществом. Исследования пока-
зали, что в нём содержалось 
200 граммов метилэфедрона. 
Он предназначался для даль-
нейшего сбыта. Возбуждено 
уголовное дело по статье «по-
кушение на сбыт наркотиче-
ского средства». 

По материалам 
пресс-службы УВД по СЗАО

хроника

В Северном Тушине подрядчика обязали доделать ремонт
До двух лет лишения свобо-

ды грозит генеральному ди-
ректору подрядной органи-
зации, которая не выполни-
ла часть работ по капиталь-
ному ремонту дома. 

— В ходе проверки работ 

по капитальному ремонту 
общего имущества в много-
квартирном доме 37, корпус 
4, на улице Героев Панфи-
ловцев прокуратура выяви-
ла нарушения. Несмотря на 
полную оплату, подрядная 

организация ООО «Гарант-
строй» не выполнила в 2018 
году часть работ. Подрядчик 
не заменил стояки электро-
снабжения и двери в техниче-
ские помещения. Так, вместо 
полной замены дверей в под-

валах рабочие просто их по-
красили, — рассказали в Ту-
шинской межрайонной про-
куратуре. 

По материа лам провер-
ки Тушинской межрайон-
ной прокуратуры возбужде-

но уголовное дело по статье 
«мошенничество». В течение 
месяца компанию обязали 
устранить недоделки в рам-
ках гарантийного ремонта. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА
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Новый год — со звёздами, 
Рождество — в народных традициях

Мо с к в а 
встретила 
2020 год с 
размахом: 
в новогод-

них гуляньях на празд-
ничных площадках сто-
лицы приняли участие 
2,6 миллиона человек. В 
округе ключевые торже-
ства провели в парках и на 
площадке фестиваля «Пу-
тешествие в Рождество». 

Дискотеки 
и световое шоу 
в Тушине

Новый год в парке «Се-
верное Тушино» встрети-
ли более 7 тысяч человек, 
сообщили в пресс-служ-
бе парка. Впрочем, тор-
жества начались ещё 
раньше. Уже 29 декабря 
у главной сцены прошла 
дискотека «Тает лёд», где 
своими хитами гостей 
порадовали дуэт «Баян 
Микс» и группа «Конец 
фильма». На танцпло-
щадку под открытым не-
бом в этот день вышли 
полторы тысячи жителей. 

31 декабря праздник 
начался с выступлений 
уличных театров и музы-
кантов. 2020 год встрети-
ли флешмобом с бенгаль-
скими огнями. В час ночи 

над парком прогремел са-
лют, после чего дискоте-
ка продолжилась до трёх 
ночи. 

В дни зимних каникул 
в парке проходили «Ве-
сёлые старты» с Дедом 
Морозом, мастер-клас-
сы по созданию ёлочных 
игрушек из керамики, 
ниток, солёного теста. А 
на Рождество посетите-

лей ожидали большая 
фольклорная программа 
и световое шоу. 

Эстрадные хиты 
и турнир 
богатырей 
в Митинe

В ландшафтном парке 
«Митино» праздник от-
метили ещё масштабнее. 

Новогодняя ночь собра-
ла здесь 35 тысяч человек. 
В праздничном концерте 
приняли участие звёзды 
эстрады: Кристина Ор-
бакайте, Диана Гурцкая, 
Алексей Воробьёв и дру-
гие. Кульминацией ночи 
стал грандиозный фей-
ерверк. 

С 1 по 3 января тор-
жества продолжались. 
Утром в парке проходи-
ли костюмированные за-
беги, а вечером на сцену 
вновь выходили знамени-
тости: группа «Дискоте-
ка Авария», Полина Га-
гарина, Мари Краймбре-
ри. В праздничные дни в 
парке устроили турнир 
«Богатырская сила» от 
клуба реконструкторов 
«Красный дракон». Жи-
тели могли не только на-
блюдать за представлени-
ем, но и проверить свои 
силы в метании копья 
и стрельбе из лука. А на 
Рождество гостей вновь 
удивили историческим 
шоу и тематическими ма-
стер-классами. 

«Путешествие 
в Рождество» 
продолжается

Почувствовать атмосфе-
ру сказки жители могли на 
фестивале «Путешествие в 
Рождество». Он стартовал 
уже 13 декабря более чем 
на 80 площадках города. 
В Северо-Западном окру-
ге площадка размести-
лась на Митинской улице. 
Каждый день здесь шли 
бесплатные кулинарные и 
творческие мастер-классы, 
работали карусель и игро-
вые площадки, на сцене 
выступали театры, танцо-
ры и музыканты. Также го-
стей ждали на бесплатном 
фестивальном катке — в 
новогоднюю ночь он ра-
ботал до 3.00. 

Фестиваль планирова-
ли завершить 12 января. 
Но по многочисленным 
просьбам горожан мэр 
Москвы Сергей Собянин 
принял решение продлить 
работу основных площа-
док до конца января. 

Ксения ФИРСОВА

Округ отпраздновал начало нового десятилетия

На Новый 
год 

в Митинский 
парк пришли 

35 тысяч 
человек

Первый день 2020-го 
открыли забегом 
«Подъём 1 января»

Музыкальный подарок 
гостям парка «Митино» 
от певицы и актрисы 
Алины Артц

На фестивальной площадке округа 
каждый день можно было кататься 
на бесплатной карусели

Фестиваль «Путешествие 
в Рождество» радовал жителей 
концертами и спектаклями
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Под аккомпанемент студента 
танцуют все

Читатели «СЗ» 
помогли устроить 
праздник подопечным 
хосписа в Куркине

Волонтёров благотво-
рительного фонда «Ста-
рость в радость» всегда 
с нетерпением ждут в 
пансионате ветеранов 
труда №1. 

— Мы занимаемся с 
пожилыми людьми гим-
настикой цигун, танца-
ми, участвуем в концер-
тах, — рассказывает ко-
ординатор волонтёров 
Елена Гранова из Се-
верного Тушина. 

Среди волонтёров 
больше девушек и жен-
щин. Кто-то узнаёт о нас 
в соцсетях, иногда при-
ходят знакомые волонтё-
ров, — говорит Гранова, 
— мы рады всем желаю-
щим пообщаться и под-
держать одиноких ста-
риков, даже если во-
лонтёры не умеют петь 
или танцевать. Ведь 
наши умения — это 
скорее инструмент, ко-
торый помогает быстрее 
найти общий язык с по-
стояльцами пансионата.

Особенно ветераны 
любят занятия танца-
ми. Волонтёр Наталья 
— танцевально-двига-
тельный терапевт, она 
обучает пожилых лю-
дей элементам сальсы, 
вальса. Причём танцу-
ют все: бабушки, де-
душки, в том числе ко-
лясочники. 

В  в о л о н т ё р с к о й 
коман де очень важны 
творческие люди, кото-
рые могут поделиться 
своими навыками.

— Среди волонтёров 
есть поющий коллектив 
— девочки любят петь в 
свободное от работы 
время, объединились 
в ансамбль «Фрисон», 
— продолжает коорди-
натор. — А самый за-
водной волонтёр — Ми-
хаил Задохин, студент 
4-го курса РГСУ. Он два 
года был солистом орке-
стра УФСИН и так игра-
ет на трубе, что бабушки 
кричат «Браво!» и начи-

нают танцевать. А один 
ветеран — ему больше 
80 лет — ещё недавно 
лежал после инсуль-
та, думали, что он даже 
сидеть не сможет, а он 
уже танцует под акком-
панемент Михаила За-
дохина. 

Но, конечно, главное 
— общение с пожилы-
ми людьми.

— Постояльцы панси-
оната быстрее открыва-

ются, когда мы вместе 
занимаемся гимнасти-
кой или танцами, — по-
ясняет Елена Гранова. — 
Поэтому мы очень рады 
новым волонтёрам, ко-
торые готовы делиться 
своим временем и ду-
шевным теплом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Тел. 8-915-125-3160, 
Елена Гранова. 
Сайт: starikam.org

Многие наши читатели 
откликнулись на публи-
кацию о продуктах к ново-
годнему столу для пациен-
тов хосписа №7 «Куркино» 
(«СЗ» №50 от 23 декабря).

— У нас было много 
звонков от тех, кто прочи-
тал заметку и хотел привез-
ти мандарины, — расска-
зывает Мира Тристан, ко-
ординатор фонда «Вера» в 
хосписе №7 «Куркино». — 
Но поскольку мандаринов 
было уже очень много, мы 
попросили их привезти 
другие продукты: красную 
рыбу, сыр, шампанское. В 
результате вместе с друзь-
ями хосписа мы накрыли 
чудесный стол для всех-
всех. А ещё у нас теперь 
есть много того, что нам 
было давно нужно: арома-
лампы в палатах и разные 
масла, наматрасники, пла-
стиковые контейнеры, сла-
дости.

Сейчас в числе повсе-
дневных нужд в хоспи-
се — питьевая вода в ма-
леньких бутылочках с до-
затором. Только если вы 
хотите что-то привезти, 
обязательно созвонитесь 
предварительно с коорди-
натором. Вам будут рады.

Кроме того, здесь всег-
да требуются волонтё-
ры. Если вы хотите стать 
добровольцем, общать-
ся и гулять с пациента-
ми хосписа, обратитесь в 
фонд «Вера» по тел. (495) 
640-9955. 

Сайты: fondvera.ru, pro-
palliativ.ru.

Тел. координатора фон-
да «Вера» в хосписе №7 
«Куркино» Миры Тристан 
8-903-259-9991.

Бесплатная горячая ли-
ния помощи неизлечи-
мо больным людям 8-800-
700-8436.

Елизавета БОРЗЕНКО

Волонтёры занимаются 
с пенсионерами 
гимнастикой цигун, 
танцами, участвуют 
в концертах

В 
январе про-
шлого года в 
районе Кур-
кино пропа-
ли двое детей.

— Я заметил раскле-
енные листовки и обра-
тил внимание, что их не 
было дома уже не сутки и 
не двое, а гораздо дольше, 
— рассказывает Дмитрий 
Пашков, доброволец 
фонда «Поиск пропав-
ших детей». — Позвонил 
по указанному телефону 
— оказалось, это объеди-
нение волонтёров «Поиск 
пропавших детей». Узнал, 
какая нужна помощь, по-
том пришёл на собеседо-
вание, чтобы стать посто-
янным добровольцем.

Тогда детей успели 
найти.

Найти пропавшего че-
ловека проще, если к по-
иску подключается много 
народа. Чем дольше о че-
ловеке ничего не известно, 

тем больше риск, что он 
попадёт в беду. Тем более 
если речь идёт о ребёнке. 

Фонд «Поиск пропав-
ших детей» ищет волонтё-
ров, которые смогут по-
могать постоянно. Один 
из добровольцев — педа-
гог-психолог из Куркина 
Дмитрий Пашков — рас-
сказал, почему присоеди-
нился к «Поиску».

Спасти от холода 
и от преступников

— Мне за это время 
чаще приходилось искать 
подростков, — вспомина-
ет Пашков. — Они убега-
ют из дома, прячутся у 
знакомых или бродяж-
ничают. Ночуют в подъ-
ездах. Находят их на фуд-
кортах торговых центров 
или на автобусных оста-
новках. Если не спохва-
титься вовремя, ребёнок 
может уйти или уехать в 

другой район — в этом 
случае риски растут, а по-
иск усложняется. Но ино-
гда теряются и маленькие 
дети. Летом в Кузьмин-
ском парке искали маль-
чика, который отстал от 
мамы и заблудился… К 
счастью, нашёлся живым.

Даже 
комментарий 
в Интернете 
может помочь

Каждый поиск тре-
бует времени. Дмитрий 

сам выходит на поиски, 
собирает информацию, 
размещает ориентиров-
ки. Говорит, что только 
на опрос родственников 
пропавшего у него ухо-
дит около часа. Ведь во-
лонтёрам нужно до мело-
чей знать, где и когда по-
терялся ребёнок, какие 
зацепки остались для его 
розыска. Чтобы срабо-
тали те же объявления в 
Интернете, нужно раз-
местить их в районных 
группах, и чем больше, 
тем лучше.

— Поисковики, кото-
рые размещают ориен-
тировки в соцсетях, зна-
ют, какой объём ком-
ментариев приходится 
фильтровать, — делится 
Дмитрий. — Порой мне 
непонятно, есть ли у ав-
тора комментария кон-
кретная информация
или то, что он написал, 
простое предположение. 
Поэтому пишу ему, выяс-
няю. И таких коммента-
риев очень много!

Для приёма заявок, 
распространения объ-
явлений о пропавших, 
выхода и выезда на пои-

ски объединение набира-
ет постоянных волонтё-
ров. Они смогут пройти 
подготовку в фонде, что-
бы помогать эффектив-
но и безопасно для себя. 
Впрочем, здесь всегда 
рады и тем, кто поможет 
хотя бы в одном конкрет-
ном поиске.

Анна 
ЩЕРБИНИНА 

Если вы хотите присоединиться, 
звоните по тел. (499) 686-0201, 
пишите в сообщество 
«ВКонтакте» vk.com/poisk_msk 
или заполняйте форму 
обратной связи 
на сайте poiskdetei.ru 

Только на опрос 
родственников пропавшего 

уходит около часа i

Дмитрий Пашков, 
доброволец фонда 
«Поиск пропавших детей»

Волонтёры расклеивают листовки, чтобы 
как можно больше людей узнало о пропавшем ребёнке

Подростки ночуют в подъездах
Помочь в поиске потерявшихся детей может каждый
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Как слесарь и токарь стал 
знаменитым вратарём

Зн а м е н и т ы й 
голкипер Лев 
Яшин начал 
свою спор-
тивную карье-

ру в Тушине, в заводской 
футбольной команде. О 
великом вратаре расска-
зал бывший нападаю-
щий «Динамо» и сборной 
СССР Валерий Урин: они 
играли вместе в 1955-1962 
годах.

Отсыпался 
в общежитии 

Двадцатилетний Вале-
рий Урин познакомился с 
Львом Ивановичем в 1955 
году, когда приехал в Мо-
скву из кировского «Ди-
намо». 

— Тренировки прохо-
дили в маленьком ди-
намовском манеже. Лев 
Иванович сразу взял над 
нами шефство: он был на 
шесть лет старше, уже се-
мейный. Часто после тре-
нировки приходил к нам 
в общежитие, разбирал 
эпизоды, показывал, как 
надо было сыграть. Всег-
да приносил что-нибудь 
поесть — то торт, то хлеб с 
колбасой, подкармливал 
нас. Позже, в 1957-1959 го-
дах, когда у Яшина роди-
лась дочка, он ложился на 
чью-нибудь койку — по-
спать несколько часов. 

С 13 лет на заводе

Лев Яшин гонял в фут-
бол с шести лет. Когда на-
чалась война, ему было 
11. Авиационный завод 
№500 (он же завод «Крас-

ный Октябрь» — одно из 
ведущих предприятий 
Тушина), где работал 
отец, слесарь-шлифо-
вальщик, эвакуировали 
в Ульяновск. Окончив 5-й 
класс, Лёва пришёл в цех 
к отцу и продолжил рабо-
тать на заводе и после воз-
вращения в Москву. В 15 
лет Лев Яшин был и сле-
сарем, и токарем, и фре-
зеровщиком.

Будущего вратаря ми-
рового уровня разглядел 
в высоком худом под-
ростке тренер заводской 
команды Владимир Чече-

ров. Оглядев ребят, при-
шедших по объявлению: 
«Приглашаются желаю-
щие играть в футбол», он 
сказал Яшину: «Будешь 
стоять в воротах». Тре-
нировки проходили на 
спортплощадке за заво-
дом, сегодня это стадион 
«Красный Октябрь» на 
Тушинской улице.

«Хочешь 
в «Динамо»?» 

В 1948 году Яшин по-
шёл служить в армию.

— Однажды на вечер-

ней поверке раздалась 
команда: «Футболисты – 
шаг вперёд», — рассказы-
вает Валерий Урин. – На-
чались тренировки, сол-
дат возили на стадион. 
Как-то после игры Льва 
остановил Аркадий Чер-
нышёв, тренер молодёж-
ной команды «Динамо»: 
«Хочешь играть в «Ди-
намо»?» – «Ещё бы!» Че-
рез несколько дней в во-
инскую часть пришёл за-
прос, и Яшину приказали 
отправляться на футбол. 

Многие приёмы, ко-
торые сегодня кажутся 
само собой разумеющи-
мися, ввёл в футбольную 
практику Лев Яшин. Он 
первым начал выходить 
из ворот и отбивать мяч 
ударом кулака, первым 
научился руководить за-
щитниками.

— Футболисты дели-
лись на категории: третья 
получала 600 рублей в ме-
сяц, вторая — 800, первая 
— 1000, высшая — 1600. 
Для сравнения: молодо-
му врачу после институ-
та платили 700 рублей, 
инженеру – 900.

За игру полагались и 
премиальные. Сколько 
именно, зависело от того, 
много ли народу пришло 
на стадион. За выигрыш 
премии могли быть до 
1000-1500 рублей.

— Когда играло «Дина-
мо», всегда был полный 
стадион. Потом, правда, 
премии обрезали, ввели 
потолок – 700 рублей. За 
ничью платили 50%, за 
проигрыш – ничего.

Марина МАКЕЕВА

Лев Яшин начинал играть в футбол на Тушинской улице

Он первым начал выходить 
из ворот и отбивать мяч 

ударом кулака

75 лет Великой Победы

92-летний фронтовик 
Василий Ефимович Го-
родилин сейчас живёт 
в пансионате для вете-
ранов труда №9 на ули-
це Вилиса Лациса. На 
фронт он отправился в 
победном 1945-м. 

В 17 лет Василий до-
бровольцем прошёл 
обу чение в химических 
войсках. 

— Нас обучали, как 
действовать, если об-
наружим присутствие 
ядов, как их распозна-
вать и нейтрализовать, 
— рассказывает ветеран.

Полк химзащиты, в 
котором служил Горо-
дилин, в составе 3-го 
Украинского фронта 
освобождал Румынию.

— Уже в Румынии, 
помню, отступая, нем-
цы заразили участок 
пути ипритом. Мы его 
определили по харак-
терному запаху горчи-
цы и благополучно де-
зактивировали, — гово-
рит он.

Победу Василий Ефи-
мович встретил в ру-
мынском городе Брэила 
и остался служить там в 
войсках охраны. Однако 
через два года статного 
солдата перевели в роту 
почётного караула. 

Рота охраняла зда-
ние Дворца юстиции в 
Нюрнберге, где прохо-
дил Нюрнбергский про-
цесс. К 1947 году основ-
ной задачей солдат ста-
ло встречать почётных 
гостей. Городилин вспо-
минает, как увидел Мо-
лотова:

— Среднего роста, в 
сером костюме, он вы-
глядел даже скромно, но 
при этом мне запомнил-
ся очень внимательный 
взгляд через очки. Когда 
шёл, махнул нам рукой.

Караульные по шесть 
часов в день отрабаты-

вали строевой шаг, от-
тачивали каждое движе-
ние. Неудивительно, что 
блестящую роту замети-
ли кинематографисты.

— Из Москвы к нам 
приехали операторы, до-
говорились с команди-
ром полка. В назначен-
ный день — это была сре-
да — мы подготовились, 
надели парадные мун-
диры, и нас отвезли на 
место съёмок — на цен-
тральную площадь Бер-
лина Александерплац. 

Фильм называ лся 
«День победившей стра-
ны».

В мирной ж изни 
фронтовик работал та-
келажником, электро-
сварщиком в строитель-
но-монтажном тресте, 
строил цеха для косми-
ческого комплекса «Бу-
ран».

В 62 года переехал 
жить в пансионат, где 
встретил свою судьбу. 
С Лидией Николаевной 
Мордовиной их сбли-
зило увлечение творче-
ством. 

— Готовили спектакль 
для самодеятельности 
и сразу почувствовали, 
что мы без слов пони-
маем друг друга, — рас-
сказывает Городилин. 
— Подали заявление и 
поженились.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Служил в роте 
почётного караула 
и снялся в кино
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Лев Яшин ввёл 
в футбольную 

практику много 
приёмов 

Фильм с участием роты почётного караула назывался 
«День победившей страны»
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Н а экраны вышла 
картина «Союз 
спасения». Этот 
фильм основан 
на реальном исто-

рическом событии — неудачной 
попытке государственного пе-
реворота в декабре 1825 года. 

Одного из главных героев — 
Михаила Бестужева-Рюмина — 
сыграл Иван Янковский. Нам 
удалось встретиться с актёром 
и поговорить о новом взгляде 
на восстание декабристов, об 
ответственности за своё место 
в актёрской династии, о том, 
какие фильмы и роли он вы-
бирает. 

Вдохновлялись 
архивами

— Пришлось для съёмок изу-
чать исторические материалы? 
Продюсер фильма Константин 
Эрнст говорит, что о декабрист-
ском восстании знают многие, но 
поверхностно, без подробностей... 

— Это действительно так. Мы 
все знали всё это на школьном 
уровне, и я в том числе. Где-то 
кто-то кого-то застрелил, им-
ператор, смута… Про это в учеб-
никах пара страниц... И безус-
ловно, мы вдохновлялись архи-
вами. Есть огромное количе-
ство исторических документов 
с реальными словами героев, 
когда они уже сидели в тюрь-
ме. Допросы. Один не сдал ни-
кого, второй всё рассказал, и 
так далее… 

Это историческое событие 
можно много и долго изучать. 
Не каждый знает, что и за-
чем эти ребята тогда делали. 
Они думали, что, реально по-
бывав в Париже, увидев евро-
пейскую демократию, они так 
спокойно смогут её установить 
здесь, в России. Это, конечно, 
наивно. Но тут есть и другое: 
то, что людям были небезраз-
личны страна, народ, который 
в ней живёт, порядки, которые 
в ней господствуют, — вот что 
самое главное! 

В фильме 
про отключение воды 
играть не буду
— Вы от каких-то ролей отказы-
ваетесь?

— Да, от 90% предложений. 

— Почему? Плохие сценарии?
— Меня должно цеплять, мне 

должно нравиться то, что пред-
стоит сыграть. Как, например, 
в фильме «Текст», который мы 
сделали, я считаю, очень смело: 
власть, произвол, наркотики, 
все сошли с ума... Или здесь, в 
«Союзе спасения», где работа-
ет нереально сильная группа… 
— Ну хорошо, в чём будете 
сниматься — понятно. А в чём не 
будете?

— Условно: я не хочу играть 
в фильмах про водопровод-
ный кран и отключение воды, 
про мента тоже. Я хочу другое 
играть. Я начитанный, «на-
смотренный» человек. Люблю 
режиссёров Дэвида Финчера, 
Франсуа Трюффо, Жана-Лю-
ка Годара, Мартина Скорсезе 
и так далее. Любя и смотря это 
всё, я хочу соответствовать это-
му. И стараюсь выбрать то, что 
максимально отвечает моим за-
просам в профессии. 

Мне никому ничего 
не надо доказывать

— Династия актёрская наклады-
вает отпечаток? Наверное, к вам 
— в данном случае как к актёру — 
больше требований?

— Наверное, со стороны зри-
телей есть какое-то ожидание. 
Но я перестал об этом думать. 
Мне кажется, что все эти мыс-
ли — о том, кто ты и что ты, ка-
кой у тебя род, — они останав-
ливают в профессии. Мне ни-
кому ничего не надо доказы-
вать. Но раньше я думал об 
этом, когда был моложе. Сей-
час у меня больше опыта. Я во-
обще к себе честно отношусь. Я 
знаю, что у меня были плохие 
роли, что больше я так не буду 

делать, не буду сниматься в та-
ких фильмах — это не моё, это 
не мой жанр… 
— То есть вы достаточно критич-
но относитесь к себе?

— Да, я самобичеванием и са-
мокритикой часто занимаюсь. 
Я всё вижу, что происходит на 
экране, — мне не надо челове-
ка, который разбирал бы всё 
со мной, я всё сам понимаю… 

— Родители смотрят? Сове-
туетесь с ними?

— Да, конечно. И смо-
трят, и советуемся. Но они 
уже шутят на эту тему, го-
ворят: «Ты, сын, уже боль-
ше всех нас понимаешь и 
сам можешь дать совет». 
Для меня, безусловно, 
мнение моих близких — 
одно из самых важных. 
— Часто видитесь с родите-
лями?

— Стараемся, во вся-
ком случае. Сейчас уже 
все выросли, но у нас есть 
дни семейные, когда мы 
все вместе собираемся. У 
нас так заведено. Сидим, 
общаемся, что-то кому-то 
рассказываем, куда-то вме-
сте идём... 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, дирекции 
кино Первого канала и кинокомпании 
«Централ Партнершип» (ИА «Столица»)

Иван Янковский: 
У нас есть семейные дни, 
когда мы собираемся вместе 
Артист рассказал о фильме «Союз спасения» и об актёрской династии

Я знаю, 
что у меня были 

плохие роли, 
что больше я так 

не буду делать

Иван с родителями — 
Оксаной Фандерой 

и Филиппом Янковским
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М 
ария Гри-
шаева с 
Живопис-
ной улицы 
— эконо-

мист, работает в сфере не-
движимости. В свободное 
время она изготавливает 
замечательные авторские 
поделки из натуральных 
камней и бисера: бусы, 
браслеты, кулоны.

— Моё увлечение ру-
коделием началось с по-
купки набора для вышив-
ки бисером, — рассказа-
ла она «СЗ». — Это было в 
2004 году. Тогда я не рабо-
тала, была в подавленном 
состоянии, не знала, куда 
себя деть, чем заняться. А 
бисер был такой блестя-
щий и разноцветный! 
Когда я на него смотре-
ла, испытывала огром-
ную радость.

Со временем одной вы-
шивки бисером Марии 
стало мало. По схемам 
из Интернета она начала 

делать фигурки и украше-
ния из натуральных кам-
ней, благо всё для этого 
можно купить в специ-
ализированных магази-
нах.

— Бывает, зайду в ма-

газин, а в голове уже кру-
тится какой-нибудь про-
ект украшения, — гово-
рит Мария.

Изготовление украше-
ния может занять у неё 
несколько недель, пока 
не получится вариант, 
который окончательно 
её удовлетворит. По сло-
вам Марии, проще всего 
делать браслетики: они 
получаются под влия-
нием момента. Вот, на-
пример, один из послед-
них браслетов — из неж-
но-голубого опала на лен-
те с бантиком.

Работы Марии смело 
можно назвать уникаль-
ными, авторскими: ни 
одна из них не повторяет-
ся, ведь бисер, камни все 
разные — различаются от-
тенком, формой, даже если 
их покупать в одном ма-
газине. Свои изделия она 
охотно носит сама и с удо-
вольствием дарит друзьям. 

Алексей ТУМАНОВ

досуг

В Щукине 
расскажут о Лувре

В центре культуры и ис-
кусств «Щукино» 19 января в 
16.00 можно побывать на вир-
туальной экскурсии «Лувр на 
диване». С помощью мульти-
медийной техники искусство-
вед Екатерина Тихонова рас-
скажет о художниках эпохи 
Возрождения. Вход свобод-
ный, 12+. Требуется запись 
по тел. (499) 728-0278.

 ЦКиИ «Щукино»: ул. Мар-
шала Малиновского, 7

В Хорошёво-
Мнёвниках 
прозвучат песни 
Дунаевского

На большой концерт в честь 
120-летия со дня рождения ле-
гендарного советского компо-
зитора Исаака Дунаевского 
18 января в 19.00 приглаша-
ет дом культуры «Берендей». 
Вход свободный.

 ДК «Берендей»: просп. 
Маршала Жукова, 76 

Встреча женского 
клуба в «Атоме»

В клубе «Атом» 19 января в 
13.00 состоится встреча жен-
ского клуба «Откровенный раз-
говор». Темой встречи станут 
духовность и творческий по-
тенциал. Об этом гости клуба 
поговорят с поэтом и специа-
листом по йоге Андреем Боро-
виковым. Вход свободный, 18+. 
Справки по тел. (499) 192-7946. 

 Клуб «Атом»: ул. Марша-
ла Тухачевского, 20, стр. 2

В Южном Тушине 
покажут комедию

Культурный центр «Салют» 
26 января в 19.00 приглаша-
ет на спектакль «Две пары 
перчаток и манто» по моти-
вам пьесы Марка Камолетти 
«Ужин по-французски». По-
сещение бесплатное, 12+, но 
обязательна регистрация на 
сайте kultura37.timepad.ru.

 КЦ «Салют»: ул. Свобо-
ды, 37

Ксения ФИРСОВА

афишаМария Гришаева из Хорошёво-
Мнёвников создаёт для друзей 
поделки из бисера и камней

Проще всего делать 
браслетики: они получаются 

под влиянием момента

В феврале отмечается 
один из самых романтичных 
праздников в году — День 
святого Валентина. Специ-
ально для влюблённых пар 
префектура Северо-Запад-
ного округа объявляет тра-
диционный фотоконкурс 
«Любовь в СЗАО», который 
проводится уже четвёртый 
год подряд. 

— По условиям конкур-
са участникам необходимо 
разместить в социальных 
сетях «Инстаграм», «Фейс-

бук» или «ВКонтакте» фото-
графию со своей второй по-
ловинкой, с детьми, друж-
ной семьёй, подкрепив не-
большой историей любви и 
хэштегами #любовьвсзао и 
#любовьвсзао2020. Креатив 
приветствуется! — сообщи-
ли в пресс-службе префек-
туры.

10 лучших валентинок по-
явятся на страницах окруж-
ной газеты «Москва. Севе-
ро-Запад», а победившая 
пара получит в подарок 

романтическую фотопро-
гулку по любимым местам 
СЗАО. 

Конкурс продлится до 13 
февраля включительно. В 
День всех влюблённых при-
знания в любви появятся на 
сайте окружной газеты «Мо-
сква. Северо-Запад». А в пе-
чатной версии валентинки 
будут опубликованы в од-
ном из февральских выпу-
сков. 

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

Объявлен фотоконкурс «Любовь в СЗАО»

Работы Марии смело можно 
назвать уникальными, 
авторскими

Ёлочка из бисера стала 
отличным украшением 
интерьера к Новому году
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Победители прошлогоднего конкурса 
Ирина Грачёва и Арсений Пономарёв
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реклама__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Адвокаты и юристы 
консультируют бесплат-
но граждан, относящихся 
к категории граждан, име-
ющих право на получение 
бесплатной юридической 
помощи в соответствии с 
Федеральным законом 
от 21 ноября 2011 года 

№324-ФЗ «О бесплатной 
юридической помощи в 
Российской Федерации».

Консультации прово-
дятся по понедельникам, 
средам и пятницам по 
адресу: г. Москва, ул. Сво-
боды, 50, офис 8. Режим 
работы с 10.00 до 18.00. 

Предварительная  запись 
по тел. (495) 410-0048.

Как добраться: оста-
новка «Парусный про-
езд» (в 230 метрах, че-
тыре минуты пеш-
ком). Автобусы: №96, 
Т, 678, 102,  троллейбус 
№70.

юрконсультация

сканворд
По горизонтали: Поместье. 

Бар. Махайрод. Слоган. Рапира. 
Диапазон. Гусар. Цунами. Аспид. 
Лак. Труппа. Тату. Овен. Рада. 
Аскет. Артемон.

По вертикали: Прерогатива. 
Поступок. Рапорт. Самосад. Сава. 
Еда. Стационар. Есаул. Пуд. Оман. 
Берег. Зала. Аромат. Радон. Нику-
лин. 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Ответы на сканворд

Попала 
под иномарку 
на Аэродромной

3 января около 7 часов 
вечера 80-летняя женщина 
попыталась перейти Аэро-
дромную улицу напротив 
дома 15, всего в 6 метрах 
от ближайшего перехода. 
Пенсионерку сбил «Ниссан», 
водитель которого выезжал 
на улицу со двора, поворачи-
вая в сторону бульвара Яна 
Райниса. Женщину увезли в 
больницу с травмой головы 
и ушибом ноги.

На улице 
Героев Панфиловцев 
опрокинулся 
«Хёндай»

3 января в двенадцатом 
часу ночи 40-летний водитель 
внедорожника «Хёндай Тер-
ракан» ехал по улице Героев 
Панфиловцев со стороны ули-
цы Вилиса Лациса в направ-
лении Туристской. Напротив 

дома 27, корп. 1 (недалеко от 
остановки «Университет име-
ни Менделеева»), он из-за не-
соблюдения безопасной дис-
танции врезался в шедший 
впереди попутный «Хёндай 
Солярис». После столкнове-
ния «Хёндай Терракан» опро-
кинулся. При этом водитель 
внедорожника получил рва-
ную рану головы и другие 
травмы. Скорая доставила 
мужчину в 67-ю больницу.

Пострадали 
на Волоколамском 
шоссе

3 января примерно в 3 часа 
дня молодой человек, управ-
ляя «Тойотой Камри», ехал 
по Волоколамскому шоссе 
со стороны улицы Академи-
ка Курчатова в направлении 
улицы Свободы. Напротив 
дома 80 (недалеко от останов-
ки «Больница РЖД») он вре-
зался в автомобиль «Шкода 
Октавия», стоявший на про-

езжей части после произо-
шедшего незадолго до этого 
мелкого ДТП. При этом пас-
сажирка «Тойоты» получила 
травму ноги, а мужчина, на-
ходившийся на дороге перед 
«Шкодой», — ушиб лица и 
травму руки. Пострадавших 
госпитализировали.

Сбил пенсионерку 
в Северном Тушине

6 января около 8 часов ве-
чера водитель такси «Киа Оп-
тима», двигаясь задним хо-
дом по дублёру улицы Геро-
ев Панфиловцев, возле дома 
7 сбил 83-летнюю женщину. 
Пенсионерка переходила до-
рогу по нерегулируемой «зе-
бре», расположенной недале-
ко от трамвайной остановки 
«Планерная улица». В итоге 
скорая помощь отвезла по-
страдавшую в 67-ю больницу 
с сотрясением мозга и уши-
бом затылка.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

На улице Свободы дети смогут 
выучить французский язык

Дворец т ворчест ва 
«Неоткрытые острова» 
объявил набор детей 8-12 
лет на бесплатные кур-
сы французского язы-
ка. Для начала обучения 
предварительной подго-
товки не требуется. 

— На первом этапе ре-
бята изучат основы грам-
матики, базовую лекси-
ку, познакомятся с куль-

турой Франции. Полный 
курс рассчитан на три 
года, так что программа 
будет постепенно услож-
няться. При этом каж-
дый урок построен так, 
чтобы дети могли потре-
нировать навыки обще-
ния, развить память и 
воображение, — расска-
зала педагог Анна Ба-
ландина. 

Записаться на занятия 
можно на портале mos.ru.
Код курса — 1001547. 
Встречи будут проходить 
два раза в неделю — по 
вторникам и пятницам — с 
16.00 в отделении «Остров 
свободы»: ул. Свободы, 65, 
корп.1. Начнутся занятия 
в январе. Подробности по 
тел. (499) 497-2000. 

Ксения ФИРСОВА
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19 января – Крещение Гос-
подне. Тысячи людей в этот 
день идут в храм не только 
молиться, но и набрать свя-
той воды. Потребности и ём-
кости разные: от небольшой 
бутылки до канистры. Не-
которые полагают, что чем 
больше запас, тем лучше: 
можно весь год пить, кро-
пить и даже в суп и компот 
добавлять. Однако священни-
ки не одобряют неумеренный 
энтузиазм.

— К любой святыне надо 
относиться с благоговением, 
то есть очень осторожно, ак-
куратно, внимательно и поч-
тительно, — объясняет насто-
ятель храма Александра Нев-
ского при МГИМО прото иерей 
Игорь Фомин, — потому что 
святыня может приносить не 
только пользу. Если человек 
неправильно её употреб ляет, 
он может сам себе навредить. 
Хочу подчеркнуть: не святы-
ня может навредить челове-
ку, а сам он может вредить 
себе своими неверными дей-
ствиями. Мы должны благо-
говейно относиться к святой 
воде — и не только к крещен-
ской, но и к той, которую бе-
рём в храме после молебна. 
Потребляется эта вода толь-
ко натощак, с молитвой, кро-
ме того, ею можно мазаться, 
окроплять квартиры, помеще-
ния, где люди трудятся, — в 
общем, святая вода освяща-
ет все стороны нашего бытия. 
А вот в суп и в компот святую 
воду добавлять не надо. В суп 
надо добавлять вашу молит-
ву, когда вы его готовите. 

Пить святую воду полага-
ется утром, немного, потому 
что от количества ничего не 
зависит. Вообще, представ-
ление о том, что сама по 
себе крещенская вода обла-
дает волшебной, целитель-

ной силой, — это ошибка. У 
святынь не может быть ника-
ких магических свойств. Всё 
зависит от нашей веры. «По 
вере вашей да будет вам», — 
говорил Иисус Христос. Ис-
целяет не вода, не икона, не 
мощи, а Бог. А для Бога ва-
жен не объём выпитой воды, 
не количество икон в доме, 
а состояние нашего созна-
ния. Но именно в Креще-
ние Церковь возносит осо-
бые молитвы об освящении 
воды. И хотя она не являет-
ся лекарством, гарантирую-
щим эффект, но правильное 

употребление великой агиа-
смы — так в Церкви называ-
ют крещенскую воду — мо-
жет принести облегчение во 
время болезни. 

Ещё одно нередкое за-
блуждение связано с купа-
нием в праздник: якобы свя-
тая вода смывает с челове-
ка его грехи.

— От грехов можно очи-
ститься только покаянием, 
в Таинстве Исповеди, — го-
ворит известный церковный 
публицист священник Сергий 
Круглов. — Я обычно не от-
говариваю прихожан от купа-
ния, но это личное дело каж-
дого, не имеющее особого от-
ношения к вере.

с Богом!

Рубрику ведёт 
Михаил УСТЮГОВ

Лить ли в суп 
святую воду

Московские птицы, черты-
хаясь, возвращаются с юга: 
зря улетали.

В магазине. Покупатель: 
— Это генно-модифици-

рованная морковь? 
Продавец: 
— Нет, а почему вы спра-

шиваете? 
Морковь: 
— Да, а почему вы спра-

шиваете? 

Если в «Спокойной ночи, 
малыши!» за полвека не 
могут воспитать Хрюшу, 
думаю, им пора признать, 
что их методы воспита-
ния наших детей неэффек-
тивны.

— Никакая я не толстая! 
Мне Саша говорит, что у 
меня идеальная фигура.

— Оля, он математик, для 
него идеальная фигура — 
шар. 

Внук сегодня нашёл точ-
ную формулировку такого 
явления, как лень, сказав, 
что лень — это привычка от-
дыхать до того, как ты уста-
нешь. 

В два часа ночи по мо-
сковскому времени начал-
ся бой между тяжеловеса-
ми — группой «Раммштайн» 
и строительным перфорато-
ром «Кресс». В пятом раун-
де обоим зачли техническое 
поражение: кто-то из сосе-
дей выкрутил пробки. 

анекдоты Святую воду 
надо употреблять 
с благоговением 
и молитвой

В новом году мы запу-
скаем новый конкурс — 
«Во даёт!». Это шанс рас-
сказать о себе или о своих 
родных-знакомых, кото-
рые делают что-то экстра-
ординарное, удивительное. 
Например, если у вас не-
обычное хобби или выда-
ющиеся способности, ред-
кий талант или невероят-
ное чутьё — вам сюда.

Кстати, о чутье. Это не 
обязательно может быть 
человек. Если ваш домаш-
ний питомец вытворяет 
что-нибудь эдакое, из-за 
чего по нему Книга рекор-
дов Гиннесса плачет, ми-
лости просим на конкурс!

Ну что, созрели? Тог-
да присылайте героев 
конкурса нам на почту 
szaopressa@mail.ru. 

Напоминаем, что сним-
ки должны быть хорошего 
качества и иметь объём не 
менее 500 Kб.

Ваш «СЗ»
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Моржу зима в радость

таланты, ау!

Наш новый фотоконкурс — 
«Во даёт!»

Режиссёр Сергей Це-
ликов с Живописной 
улицы (здесь находит-
ся его студия) отпра-
вится этим летом на 20 
дней на архипелаги Но-
вая Земля и Земля Фран-
ца Иосифа. Такой приз — 
путешествие в Русскую 
Арктику на научно-ис-
следовательском судне 
«Профессор Молчанов» 
— он получил за пре-
зентацию своего доку-
ментального кинопро-
екта «В дикой природе» 
на Международном ки-
нофестивале стран Арк-
тики Arctic open. 

— Этим летом мне 
предстоит провести 20 
дней в компании китов, 
тюленей и белых медве-
дей. Давно мечтал посе-
тить Русский Север, но 
совершенно не предпола-
гал, что это случится вот 
так! — говорит режиссёр. 

Сергей Целиков име-
ет прямое отношение к 
мореплаванию. Он не-
сколько лет проучился в 
морской академии, ушёл 
с последнего курса и по-
ступил во ВГИК на ре-
жиссёрский факультет. 

Фильм «В дикой при-
роде» снимал на Камчат-

ке. Это был двухнедель-
ный экстрим: городской 
житель — программист 
из Ростова-на-Дону — 
без снаряжения одоле-
вает путь через сопки и 
гейзерные долины Кам-
чатки. Сейчас Целиков 
ищет партнёров для 
пост продакшена. 

Он уже снял три корот-
кометражных фильма, 
два из которых — «Стро-
гий выговор» и «Аджика: 
экстремальный клуб» 
— стали призёрами не-
скольких кинофести-
валей. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Режиссёр с Живописной 
едет на 20 дней в Арктику

Сергей получил приз 
за свой документальный 
фильм «В дикой природе»
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